

いきいきゼミナール

健康と医療

健康と医療についてゲストに語っていただく当コーナー。

今回は「咽喉(いんこう)頭酸逆流症(LPRD)」についてお話を伺いました。

ゲスト／琴似駅前内科クリニック 高柳典弘 医師

~~~~~

——咽喉頭酸逆流症について教えてください。

胃酸が食道に逆流することによって起きる、さまざまな症状を総称して「胃食道逆流症(GERD)」と呼んでいます。主に、「胸やけ」「げっぷ」などの食道症状と、「狭心痛」「持続するせき」「咽喉頭異常感」などの食道外症状に大きく分けられます。LPRDは食道外症状の中でも、「のどがイガ

イガする」「詰まった感じがする」「飲み込みにくい感じがする」などの咽喉頭異常感や、「声が出しづらい」「声がかれる」など

——LPRDの診断と治療について教えてください。

診断は、胃酸の逆流を証明するために食道の入り口付近に電極を置いてpHを測定する「24時間pHモニタリング」という方法がありますが、実際の診察では、内視鏡検査による咽喉頭を含めた食道粘膜の状

態を観察する方法が多く用いられます。内視鏡検査で異常が認められず、しかしLPRDの可能性が否定しきれない場合は、胃酸の分泌を強力に抑えるプロ



トンボンインヒビター(PPI)を服用してもらい、症状が改善すれば治療的診断とすることがあります。

治療に関しては、胃から食

道への逆流を予防するために、油っこいもの、甘いものを控え、食後すぐに横にならないようにするなどの食生活の改善、肥満の解消、腹圧がかかるような前かがみの姿勢にならないなど、生活習慣の改善を行います。薬物療法としては、PPIによる内服薬が中心となります。咽喉頭は酸への感受性が一般に高く、食道症状を訴える患者さんより治療が難しい場合が多いです。しかし、ほとんどの場合生活改善と薬物療法でコントロールが可能です。症状がなかなか消失しない患者さんの場合は、ストレスなど心因的な要素が関わっている場合も多いので、抗不安薬や漢方薬を併用するのも、一つの方法です。



ミニコラム

ベジタブル・パワーで元気アップ!  
枝豆は栄養的にビールと相性抜群

待できます。大豆より優れているのは、ビタミンCとカロテンを含んでいる点です。夏の疲れや肌へのダメージを回復し、免疫力をアップするビタミンC、皮膚や粘膜を丈夫にするカロテンで、夏の健康を維持しましょう。

枝豆と相性の良いビールですが、枝豆のタンパク質にはアルコールの分解を助けるメチオニンが含まれており、肝臓や腎臓をアルコールから守ります。ただし、枝豆は消化吸収が良くなないので、食べ過ぎには注意しましょう。

収穫後はあっという間に甘みが半減するので、なるべく早めに食べましょう。ゆでる場合は、事前に塩でもんでおくとおいしく色鮮やかにゆで上がります。ほかに、サラダやスープなどにしてもおいしいです。

企画制作／北海道新聞社広告局